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做原生态新疆美食的“搬运工”

随着人们收入水平的提高，生活
的品质也在提高，越来越注重食品的
安全性，尤其是对健康食品的追逐上
在食品安全令人堪忧的时下，“天马荟
吃货俱乐部”就此应运而生。“我们的
众筹股东来自全国各地、各行各业，为
了共同的理想相约走进新疆，遍访新

疆各地，寻找西域大地上的原生态天
然健康美食。”王培亚介绍。
记者了解到，俱乐部的目标是致

力于最有特色农产品的找寻，让俱乐
部会员足不出户就可以吃到最正宗最
有特色的新疆瓜果，让原产地的瓜果
直接从田间到消费者的舌尖，改变现
有农产品的供应链流程，对消费产品
链进行重组。“我们是一群吃货，对食
品健康高度关注，致力于为大家带来
新疆原汁原味天然特产的美食团队。”

书写万字创业经验

2014年7月份开始，王培亚便开始
走上生鲜电商的创业之路。“我是7月份
开始的天马众筹，现在最大的感慨就是
时间如流水，日月又如梭，眨眼间四个月
一晃就过去，我写了一篇万字的文章，对

前期的故事进行了总结，把我们在操作
新疆生鲜电商过程中遇到的问题和感悟
进行了梳理，在过去的四个月中，我们云
际天马荟的六十多个众筹股东齐心协力
下，创造了一个又一个生鲜奇迹。”
王培亚介绍，2015年12月16日，

他们的第一家实体店在城阳落地，“12
月8日到开业前，我们组织了第一轮城
阳好友添加活动，过年回来之后我们
又添加了一轮到 2月 20日，我们每次
添加好友的数量目标是一万人。起初
在心理上有些抵触，毕竟是陌生人拜
访，需要从一条路到另一条路，从一个
店到另一个店，我们几乎走进了城阳
城区所有的门面店。”

要将店铺覆盖全青岛

王培亚告诉记者，实体店是他们

增加客户体验的一个必然途径，他们
一直向客户提供的是比较常规的水
果，“我们最忙的时候通常是在清明节
之后，从入夏一直到冬季，过去两年我
们一直重点做原产地单品，做时令爆
款，具体来说就是全国各地的美食，那
个季节产什么我们就销售什么，而且
在原产地直接发给全国各地的客户，
能够保证食品的新鲜。”王培亚介绍，
2013年夏天我们开始做新疆吐鲁番的
葡萄、喀什的西梅、库尔勒的香梨，9月
份开始我们销售哈密瓜，当年三个月
时间我们销售了近二百吨哈密瓜，因
为质量过硬，我们也受到了购买者的
认可。
据了解，经过近一年半的积累和努

力，天马荟已经在城阳有个八家店，城阳
的会员已有5万多。“我的创业之路始于
城阳，希望以后天马荟的店铺可以覆盖
整个青岛市。”王培亚说道。

天马荟吃货俱乐部创始人王培亚开启生鲜电商创
业，将把店铺覆盖全青岛

□文/图 半岛全媒体记者 栾英杰

“我们每个人就像一个圆，随着圆周的不断增大，对外部世界了
解得越多，就会越发了解自己的渺小，最近对这个道理了解得越发深
透。读万卷书不如行万里路，行万里路不如阅人无数，阅人无数不如
高手指路，高手指路不如自己感悟。”翻看天马荟吃货俱乐部创始人
王培亚的朋友圈，正能量满满，总有一股韧劲指引着我们前进。

□半岛全媒体记者 栾英杰

职业规划是帮助职场人士的以后工
作道路而作的规划。一份好的职业规划
会助力自身更好发展。那职业规划制定
该注意哪些方面？青岛云际网络董事长
王培亚给出建议。

同领域换工作，突出自己优势

不要轻易换行业，如果企业不错，尽
可能敬业，获得更多的信任，也就获得了
更多的机会。先把这份工作做好，为自己
的未来创造机会。事情做好了，才会有机
会。
在同领域找工作，突出自己的经验

优势，根据自己的心理承受力进行选择。
“如果承受力强，应聘市场销售一类的工
作，如果承受力弱，应聘生产、行政一类

的工作；不用太在意位置，从某种角度来
说，人还在成长，所以不在意什么样的职
位，主要考虑你想做的事情和企业希望
你做的事情一致就好。”

职业选择注意四点
职业规划，主要在于练就自己的核

心竞争力。“先问问自己，这个领域需
要练就什么样的核心竞争力，用此来

决定是走是留，下一步的努力方向在
哪里。至于是否读研究生，只要搞清
楚，研究生是不是有助于形成核心竞
争力，读了研究生是不是更加容易被
企业接受。”
另外，职业选择必须具体四个条件：

一是职业方向是自己喜欢的；二是职业
是自己可以胜任的；三是相应的资源条
件是具体的；四是有合适的时机。

王培亚职场建言：不要轻易换行业，练就核心竞争力
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